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哈尔滨啤酒旗下有航空啤

酒菠萝啤系列! 维雪系列"其

中维雪系列拥有
5

个档次#中

高低档和听装$%

,

个品种"现

面向周口空白区域全面招商&

联系人'董朝晖
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武俊

今年初!新华网"人民网等
6

家网站

联合开展#

43+"

政府工作报告我来写$活

动!共收到网民建言
678

万条!摘选送到

报告起草组的有代表性的意见
!54,

条%

最终! 有
5,

条原汁原味的网友意见被政

府工作报告吸纳!还有
6

位网友受邀到中

南海领取了纪念奖杯& 这些网友来自江

苏'陕西"山东"北京"河南"河北等
,

个省

份!他们的身份有网站编辑"技术工人"科

研人员!也有基层干部&

近些年!网民们建言献策的积极性越

来越高! 中央政府对网民意见的关注程

度"采纳程度也越来越高&通常来说!网民

的表达都比较生动!将网民的话稍作修改

后收入政府工作报告! 能使报告更鲜活"

更接地气& 例如!今年政府工作报告中备

受关注的那句(有权不可任性$!就源于网

友常在网上说的(有钱不可任性$&

网络问政的实质!是公民以网民的身

份通过互联网行使对政府政务的知情权'

参与权'表达权和监督权& 从一定意义上

讲!网络问政对各级政府是义务!对广大

网民则是权利& 现如今!下基层调研是不

少党政干部主要的工作方式之一& 其实!

到网络上调研'听取广大网民的呼声同样

必要!而且这种问政方式成本更低'也更

能获得真实的民意民声&

网络问政日渐成为政府听民声'纳民

意'聚民智的重要平台&近年来!各地网络

问政可谓风生水起& 从公开报道可知!政

府部门对网络问政的认可度不断提高!上

至国家领导人' 下至地方各级政府官员!

都在尝试网络问政&在网民问政议政蔚然

成风'风起云涌的大背景下!各级官员不

妨经常去网络上(接网气$&

不过! 网络问政要避免沦为做秀之

举!要问出真实的民声'吸纳真正的民智!

而不能装模作样走过场& 要做到这一点!

网络问政必须要避免选择性问政!不能对

网上群众的强烈呼声装聋作哑!对关系群

众切身利益的事项避而不谈!而只选择一

些无足轻重的事项上网问政& 同时!不能

仅将网络论证当作一种姿态!而是要切切

实实打通民意'民声上传的通道&

网络问政不能说了白说!要建立和畅

通网络舆情报告机制& 谈及网络问政!很

多人都在问
9

网友们所提的意见是否真会

被重视'(上面$能不能听到) 对于这个问

题!曾多次参与政府工作报告起草的国务

院研究室信息司司长刘应杰给出了肯定

回答***(网络舆情会定期收集! 每周给

领导送%网民重要的反映!都会送给领导!

渠道是畅通的% $这对于关心网络问政的

人来说!应是一种鼓励%

事实上!我们目前不缺网络问政的渠

道! 各级政府网站就是网民了解政务'网

络问政的重要渠道% 遗憾的是!不少政府

网站存在长期不更新' 无法访问等问题!

(僵尸网站$(僵尸微信$(僵尸
2::

$(僵尸

微博$的问题也很突出% 难怪有网民感叹
9

想网络问政! 无奈政府官网一直在沉睡%

要强化网络问政!就不能让各种政务平台

任性地(沉睡$% 近日!国务院办公厅公布

+关于开展第一次全国政府网站普查的通

知,!部署从
4;!"

年
-

月至
!4

月!对全国

政府网站开展首次普查%唯有真正激醒激

活政府网站!才能为网络问政营造良好的

氛围和环境%

网络问政应成各级政府问政于民的

新常态%要将网民的民意和智慧及时有效

地转化为施政的源泉!将网民的意见和建

议真正落到实处%上至国务院及中央各部

委!下至省市县地方政府!都应建立常态

化的网络问政制度!并将网络问政的成效

纳入各级政府的年度政府绩效考核体系%

有网络的地方就有群众!有群众的地

方就有民意% 网络民意就在那里!各级政

府都应该用心倾听%如今我们强调网络问

政的作用!就是要在政府和网民之间搭起

(连心桥$!开通(直通车$!以便有便捷的

上传下达通道%期待网民建议写进各级政

府工作报告成为新常态!期待网络问政成

为上至中南海'下至省市县的新常态%
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(黑龙江中医药大学不让送外卖了- $

近日!该校大学生拨打某报社新闻热线称.

学校已(禁止一切外卖餐饮自行车"摩托车

进入校园$!但学校的禁令并没阻挡住学生

网上订餐的热情! 更没有阻挡住送餐的队

伍!外卖商家爬上学校的院墙!继续为学生

送餐&

学校禁止外卖进入! 当然不能简单地

归结为忧心食堂的经济账! 但从满墙皆是

送餐人的盛况来推测! 这家学校饭堂的菜

品吸引力可想而知&近年来!高校饭堂奇葩

之事屡屡见诸报端!学生既有食出异物的!

如铁钉"创可贴"苍蝇等等/又有面对新菜

式而哭笑不得的!如(月饼炒辣椒$"(苹果

炒豆腐$等等&可见高校饭堂的问题已不是

单纯的个案!值得引起各方重视&

古语云(防民之口甚于防川$!虽说此

口非彼口!但此口更甚彼口!因为(民以食

为天$嘛!在如今已是(互联网
<

$的时代!

还固执地在办公室写通知下禁令! 还不如

将食堂的经营公开在阳光下运营! 以市场

经济之法围起学校之(院墙$&

爬
墙
送
餐

二级公路收费站不能总!在路上"

!

强建

一边拿着中央补助金! 一边收取通

行费! 广西原本承诺用
+3

年时间逐步取

消收费!如今却要增加到
=3

年***(二级

公路收费站$ 成为横亘在百姓和政府之

间的一道(坎$!引发的矛盾越来越大&

梳理不难发现! 广西迟迟不按规定

撤销的二级公路收费站多数位于贫困

县!大多设在新老城区之间!当地居民每

天需多次往返! 高昂的通行成本让群众

难以承受& 随着矛盾激化!举杆"冲杆等

强行通过或故意拥堵收费站的行为时有

发生&

税费改革"简政放权!中央三令五申

要求减轻百姓负担! 可打通 (最后一公

里$在一些地方却如此艰难& 在这一过程

中!(经济欠发达$往往成为与民争利"阻

碍改革落地的借口! 严重削弱了百姓的

(获得感$&国务院
=33>

年底印发的+关于

实施成品油价格和税费改革的通知,规

定! 燃油价格已包含道路使用和维护成

本! 地方政府要逐步有序取消政府还贷

二级公路收费& 但至今!广西境内仍有
";

多个二级公路收费站在运营! 且部分二

级公路并不满足 +收费公路管理条例,

(连续里程
,;

公里$的标准!而且想大幅

度提高收费年限&

广西交通主管部门强调不撤销收

费站的原因 ! 一是处于经济欠发达地

区!建设资金短缺!还贷困难!取消时机

不成熟/二是不收费!公路难保养!人员

难养活& 但地方交通部门的上述表态与

实际情况矛盾& 例如!仅一个小小的忻

城县都乐收费站就有
#;

多个工作人

员!年收入最高达
";;

多万元 & 收费站

成为(提款机$!但一半的费用被收费站

本身消耗 !真正用于维修公路 "还贷的

资金却不多&

再有!路网建设资金短缺!是西部省

份普遍面临的问题& 同样作为经济欠发

达的贵州"云南"青海!先后取消了所有政

府还贷二级公路收费站& 取消后尽管面

临建设成本上升"投资难度加大等问题!

但极大降低了群众出行和物流运输成本&

针对资金缺口!这些地方政府表示将专项

安排建设资金!多渠道解决!充分体现了

改革为了人民的宗旨&

今年全国两会政府工作报告要求加

大简政放权"放管结合改革力度& 当前!

不仅广西!还有不少省份在取消二级公路

收费方面拖拖拉拉"缺乏动力!因为利益

纠葛!导致各类矛盾频发!甚至出现人员

死伤& 公路是公益性的基础设施!最基本

的属性是公益性而非盈利性& 满足普通

百姓基本出行需求是一件民生大事!地方

政府应高度重视& 地方政府应进一步加

大清理力度!果断把不该收的公路收费站

停掉!把不合理的收费取消!切实把二级

公路变成(民心路$(顺心路$&

樱花起源之争与父让国

!

向荣

近日! 日韩两国媒体打起了笔仗!互

称樱花起源于自己的国家& 前天!中国樱

花产业协会出面断喝一声. 你们都别争

了!这没日韩什么事!樱花真正的起源地

是中国& 据说日本权威的樱花专著+樱大

鉴,记载!樱花原产于中国!日本樱花最早

是从中国的喜马拉雅山脉地域传过去的!

时间在唐朝&

闻言有点哑然失笑&

想起了+庄子,记载的一个典故.父

让国& 古公父是周文王的祖父!上古时

期周族的领袖& 当时他们居住在($地&

($地肥美!周人耕种得法!所以出产丰

沃& 于是旁边的狄等游牧部落眼红了!今

天来要点这!明天又来要点那!后来干脆

说你们把($地给我算了& 周的百姓终于

忍不住了!同仇敌忾!准备与狄人决一死

战& 然而父出面制止了!他说!世界上最

宝贵的是人的生命! 戎狄要的不过是物

产!让给他们就是了& 要紧的是人要有能

力!我们有耕种技术!到哪不愁丰衣足食)

于是父决定率周人弃地出走!举族南迁

另图发展!结果也是国盛民强& (民相连而

从之!遂成国于岐山之下$!终于成为一代

霸主!国运绵延八百年&

与父让国相比!区区樱花起源地有

什么争不争的必要& 即便是真的起源中

国!但它在日本或韩国找到知音!成为他

们的国花!我们也不妨以欣赏的姿态看待

之! 因为这其中没什么事的其实是我们!

我们有多少种樱花" 赏樱花的文化传统)

和日韩相比!有多少培育和流传下来的樱

花品种)

我向来以为!物种起源于哪并不值得

骄傲!哪怕世界上所有的物种都起源于中

国!那也是造化的功劳/祖先曾有过四大

发明!那也得记在祖先的功劳簿上& 如果

光说中国是足球的发源地!可中国的足球

净挨踢/光说我们是火药的发明地!可咱

自大清以来的老祖宗净挨打/光说樱花是

原产于中国! 可咱根本没有形成所谓的

(樱花文化的软实力$!有意义吗) 所以!这

样的争辩实在是太无谓了!多做些利国利

民的实在事才是有益的&

有人说! 喜马拉雅山是世界最高峰!

但没必要值得我们骄傲!因为那是自然的

荣光& 值得国人骄傲的是嫦娥奔月"高铁

飞驰!那才真体现当今中国人感天动地的

气概"智慧和能力&

画中有话画中有话


